

EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

MIÉRCOLES 10 DE ENERO DE 1810.

FRANCIA.

Paris 20 de Noviembre.

Parece que la iglesia Catedral de esta corte será magníficamente adornada para la ceremonia de 3 de Diciembre. Algunos días ha se cuelgan en sus paredes ricas tapicerías pertenecientes á la corona.

Del mismo lugar 22 de Noviembre.

Participan de Turin que el 12 y 13 pasaron por aquella ciudad muchos Cardenales dirigiéndose para esta corte. La Reyna de Westfalia se espera aqui el dia 23.

Respuesta de Bonaparte á una diputacion de los romanos.

“Señores Diputados de los departamentos de Roma: En mi alma vive la memoria de vuestros antepasados. La primera vez que yo pasare los Alpes haré alguna demora en vuestra capital. Los Emperadores franceses mis predecesores os habian separado del territorio del imperio, dando vuestro país en feudo á vuestros Obispos. Pero el bien de mi pueblo no admite mas division. La Francia y la Italia deben ser enteramente reunidas baxo el mismo sistema. Vosotros teniais ademas de esto necesidad de una poderosa mano. Yo experimento particular satisfacción en ser vuestro bienhechor. Mas no es mi intencion que haya la menor

38
mudanza en la Religión de vuestros padres. Como hijo primogénito de la Iglesia no me separaré de su seno. Jesucristo juzgó necesario investir á S. Pedro con una supremacía temporal. Vuestra Sede, la primera de la cristiandad, permanecerá la misma. Vuestro Obispo es el Xefe espiritual de la Iglesia, así como yo soy el Cesar. Yo doy á Dios lo que es de Dios, y al Cesar lo que es del Cesar.

(¿Habrás visto discurso mas extravagante, ni mas lleno de hipocresía? Ladron impio y sacrilego del patrimonio de S. Pedro, quiere Bonaparte cohonestar su robo con el bien de los romanos, y los derechos imaginarios. Enemigo capital de la Religión de Jesucristo figura protegerla, al paso que tira á destruirla enteramente. ¿T creerá tan necios á los Católicos, que piense alucinarlos con sus embrollos y patrañas? Le vemos arrear al Vicario de Jesucristo, perseguir á sus Ministros, destruir su culto, profanar sus templos, y cometer todo género de sacrilegios, y quiere que le tengamos por católico. ¿Quién vió mayor delirio?)

ESPAÑA.

Córdoba 12 de Diciembre.

Sabemos que Gerona está abundantemente socorrida hasta principios de Enero.

Sevilla 17 de Diciembre.

D. Manuel Acuña y Malvar, Canónigo dignidad de Santiago, ha recurrido á la suprema Junta central demostrando la serie no interrumpida de sus servicios patrióticos durante nuestra revolucion, y solicitando se publique que es persona muy distinta del D. Manuel Acuña de quien se habla en el suplemento de la gazeta del Gobierno de 5 del corriente, como uno de los agraciados por el rey intruso con nombramiento de caballero de su fantástica orden de España. S. M. manda que se exprese así en la gazeta, para satisfaccion del interesado é inteligencia de la Nacion.

Cádiz 17 de Diciembre.

Adquiere consistencia la voz de que en Alemania tiene

ya el heroísmo español nuevos imitadores, no siendo ya los tiroleeses los únicos que en aquel país juran *vencer, ó morir libres*. Todo indica que la paz del 14 es sobremanera precaria, y que cunde la semilla de la noble insurrección.

Del mismo lugar 19 de idem.

En nuestros ejércitos no ocurre novedad particular. El Duque de Belluno avanzó hasta Manzanares y pueblos inmediatos, con intento sin duda de sorprehender alguno de nuestros cuerpos; mas habiéndose estos replegado hacia la Sierra, no solo frustran toda tentativa del enemigo, sino que cubren, digámoslo así, en completa seguridad la reorganización del ejército del centro, que sigue con increíble celeridad. — Acantonado por ahora el de Extremadura en Medellín, Villanueva de la Serena y contornos, dexando en el Tajo partidas que observan los movimientos de los enemigos, se repara prontamente con el descanso y los auxilios de víveres y vestuarios que el supremo Gobierno remite sin cesar, para volver á hacer nuevos esfuerzos en favor de la causa de la independencia: se asegura que este ejército va á aumentarse hasta 20000 hombres. — El ejército inglés ha movido ya de Badajoz su cuartel general: el 11 principió á ponerse en marcha, dirigiéndose al norte del Tajo, segun últimamente anunciamos. — Las tropas españolas de Castilla subsisten en la Peña de Francia y sus inmediaciones. Parece que despues de la acción de Alva de Tormes tomaron algunos cuerpos franceses el camino de Tamames, y que el General Ballesteros, emboscando su infantería entre Sancho y dicho punto, logró escarmentar al contrario, y recuperar no solo las piezas de artillería que nos llevaba, sino tambien algunas de las suyas. — Las cartas particulares de Cataluña afirman que el ejército del Sr. Blake vuelve á tomar sus posiciones contra el ejército sitiador de Gerona, habiendo ofrecido solemnemente todos los corregimientos del Principado aprontar los contingentes que les estan señalados: añaden ascenderán estos á 50000 hombres. Por noticias de Vich, que alcanzan hasta el 30 último, se sabe que el día anterior se sostenía Gerona vigorosamente, contestando con

su acertado fuego de fusilería y artillería al de sus sitiadores, que conservan las mismas posiciones. ¡Gloria á la inmortal Gerona, monumento eterno de valor y de constancia!

Santiago 8 de Enero.

El víspera de Navidad se empezaron unos devotos Ejercicios en la espaciosa capilla de Animas de esta ciudad, para implorar las divinas Misericordias, los cuales duraron 15 dias seguidos. Por la mañana se exponía el Santísimo Sacramento con toda decencia, y se celebraba Misa cantada, quedando dos eclesiásticos y dos seglares velando con hachas encendidas, á lo que se ofrecieron las personas mas condecoradas, con el mismo Sr. Gobernador. Á las tres y media se rezaba el santo Rosario, despues del qual seguia el sermón, que predicaron voluntaria y sucesivamente Religiosos de varias Órdenes, y el Sr. Rector de Sta. Maria del Camino. Despues del sermón letanía de los Santos: en seguida lección espiritual, y meditacion; y se concluía con disciplina. Dispuestos asi los fieles concurren el último dia á la Procecion general con insignias de penitencia, en que iban las imágenes de nuestro Redentor con la Cruz á cuestas, y su Santísima Madre dolorosa; con asistencia de las Comunidades, Venerable Orden Tercera y demas Congregaciones; y el Clero presidido por el Excmo. Sr. Arzobispo. Varios Eclesiásticos seculares y regulares corrian la Procecion, exhortando á penitencia con un Crucifixo; y el Sr. Gobernador y Magistrado cuidó del buen orden. Llegada que fue la Procecion á la gran plaza de la Quintana predicó el M. R. P. Guardian de Herbon, con lo que, edificados todos, se restituyeron con el mismo orden á la capilla de donde habian salido. ¡Quiera Dios que estos actos exteriores correspondan á nuestra entera mudanza interior, para aplacar la divina Justicia, y detener el terrible azote con que amenaza nuestra exterminacion!

ERRATAS.

En el periódico de ayer, al principio de la página 35, donde dice secretario lease *sectario*.